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  جميع الآراء الواردة في المجلة تعبر عن رأي صاحبها ولا تعبر عن رأي المجلة 

والدراســات  البحــوث  بنشــر  المجلــة  تقــوم    
والترجمــات  والتقاريــر  الكتــب  ومراجعــات 

الآتيــة: للقواعــد  وفقًــا 

قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 

الزيادة يتحمل الباحث فروق تكلفة النشر.

 يجب ألا يزيد عنوان البحث )الرئيسي 
والفرعي( عن 20 كلمة.

 يرسل مع كل بحث ملخص باللغة العربية 
وآخر باللغة الانجليزية لا يزيد عن 250 

كلمة.

 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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دور الحملات الإعلامية التلفزيونية في التوعية بالأزمات الصحية لدى الجمهور المصري

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 1910

الأخيرة  الآونة  في  بإلحاح  نفسه  يطرح  الذي  الأمر  وهو  الصحية،  التوعية  يتناول  كونه  في  البحث  هذا  أهمية  تكمن 

مع الانتشار الواسع والكبير للأمراض المتوطنة، التي تحاول مصر جاهده القضاء عليها خاصة فيما يتعلق بالأمراض 

الصحية  للمعلومات  كمصدر  ودورها  الإعلامية  للحملات  الصحية  التوجهات  عن  المؤشرات  بعض  وتقديم  الفيروسية، 

للجمهور.

تندرج هذه الدراسة ضمن البحوث الوصفية، وقد اعتمد فيها الباحث على منهج المسح، باستخدام صحيفة الاستقصاء 

الإلكترونية web Questionnaire للحصول على نتائج الدراسة من خلال عينة عشوائية بسيطة مكونة من )400( 

مفردة، وقد توصلت الدراسة إلى:

١- أوضح أغلب عينة الدراسة بنسبة 87.8 ٪ أنهم يشاهدون القنوات الفضائية المصرية، بينما أوضح ما نسبته 12.2 

٪ أنهم لا يفضلون مشاهدة القنوات الفضائية المصرية ويعتمدون على مصادر أخرى تمدهم بالمعلومات.
٢-تنوعت الحملات الصحية التي يتابعها الجمهور، ولكن جاءت الحملة القومية للتطعيم ضد فيروس كورونا في المرتبة 

الأولى بنسبة 89.8 ٪، يليها في المرتبة الثانية الحملة القومية للقضاء على الأمراض المتوطنة بنسبة 75.3 ٪، وفي المرتبة 

الثالثة جاءت حملة 100 مليون صحة للقضاء على »فيروس سي« بنسبة 25.1 ٪، يليها مبادرة الرئيس للقضاء على 

قوائم الانتظار بنسبة ٪12.4، وفي المرتبة الأخيرة جاءت الحملة القومية للكشف المبكر عن السمنة والتقزم بنسبة 3.2 ٪.

• الكلمات المفتاحية:  الحملات الإعلامية التلفزيونية  - الأزمات  - التوعية الصحية

The importance of this research lies in the fact that it deals with health awareness, 
which presents itself with urgency in recent times with the vast and extensive spread 
of endemic diseases that Egypt is trying hard to eradicate. Especially concerning viral 
infections, and to provide some indications about health trends for media campaigns 
and their role as a source of health information for the public.

This study falls within the descriptive research in which the researcher relied on 
the survey method, using the web questionnaire to obtain the study results through 
a simple random sample of (400) individuals. The study concluded:
1- Most of the study sample، 87.8%، indicated that they watch Egyptian satellite 

channels. In comparison, 12.2% indicated that they do not prefer watching Egyptian 
satellite channels and rely on other sources that provide them with information.

2- The health campaigns followed by the public varied, but the national campaign 
to vaccinate against the Coronavirus came in the first place with 89.8%, followed 
by the national movement to eliminate endemic diseases with 75.3%. In addition, 
in the third-place came the 100 million-health campaign to stop Hepatitis C with 
a percentage of 25.1%, followed by the President’s initiative to eliminate waiting 
lists with 12.4%, and in the last place came the National Campaign for Early Detec-
tion of Obesity and Stunting with 3.2%.
•keywords:  TV media campaigns -crises -health awareness
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